

26 de febrero de 1958

Sr. D. Fernando Solano
Plaza Aragón, 8
ZARAGOZA

Mi querido amigo:

He recibido tus cartas del 14 y 15 del actual, la primera relativa a los Congresos de Historia de la Corona de Aragón y la segunda a los "Estudios de Historia Moderna". Al intentar contestar esta última me he enterado, por la administración de Editorial Teide, que ya habías liquidado la factura correspondiente. Espero que las condiciones te hayan parecido favorables.

Respecto a los Congresos de Historia de la Corona de Aragón, celebraré hablar contigo detenidamente sobre ellos. En principio, creo que no podemos desprendernos alegremente de una organización creada por un Congreso en el que se reunieron historiadores nacionales y extranjeros, y que fue aceptada por los miembros designados. Es evidente que, jurídicamente, la Comisión Permanente de los Congresos de Historia de la Corona de Aragón no puede disolverse sino ante el mismo Congreso en pleno. Por otra parte, dado el nivel científico que hoy exige la celebración de un congreso histórico, me parece que sin un organismo que pueda cuidar de la preparación de los mismos y que tenga un bien adquirido prestigio ante la opinión erudita nacional e internacional, no se podría alcanzar el tono que han adquirido las tres últimas ediciones de nuestros Congresos.

Estas afirmaciones las hago recogiendo tu propio pensamiento, cuando hablábamos en Zaragoza de dar una estructura federal al Comité Permanente.

Pongo esto a tu consideración para que lo vayas meditando antes de que nos veamos, lo que espero será pronto, puesto que me gustaría charlar contigo sobre las próximas oposiciones a las cátedras de Historia Moderna de Barcelona y Santiago, en las cuales creemos que estarás firmemente a nuestro lado.

Te abraza tu buen amigo,